



Spanish Fort, Alabama, 20 de septiembre de 2024

El viejo Hokey Pokey

Saludos cordiales una vez más amigos, hermanos, compañeros de trabajo, familia espiritual, e hijos de Dios dispersos desde aquí en la Costa del Golfo en el sur de Alabama. Mi esposa y yo oramos y esperamos que estén bien y que su semana haya sido bendecida.

Uno de mis recuerdos favoritos de mi infancia es cuando, de vez en cuando, íbamos a la pista de patinaje sobre ruedas y, mientras patinábamos, comenzaba a sonar una canción mientras todos nos poníamos al lado de otros en un gran círculo. Aún puedo escuchar la letra tan clara como en aquel entonces. Las palabras decían así: “Pones tu pie derecho dentro, pones tu pie derecho fuera, pones tu pie derecho dentro y lo agitas todo - Haces el hokey pokey y te das la vuelta, eso es de lo que se trata...”

Sin duda, muchos de ustedes tendrán esta canción en la cabeza un rato después de leer lo que acabo de escribir.

El Hokey Pokey (como se conoce en los Estados Unidos y Canadá) o Hokey Cokey (como se conoce en el Reino Unido, Irlanda, algunas partes de Australia y el Caribe) es un baile participativo con una melodía y estructura de letras distintivas. Es muy conocido en los países de habla inglesa. Se origina en un baile folclórico británico, con variantes que se remontan a 1826. La canción y el baile que la acompaña alcanzaron su popularidad como canción de salón de música y baile de novedad a mediados de la década de 1940 en el Reino Unido. La canción se convirtió en un éxito en las listas dos veces en la década de 1980.

A pesar de varias afirmaciones sobre su reciente invención, existen numerosas variantes de la canción con bailes y letras similares que datan del siglo XIX. Una de las variantes más antiguas, con un baile muy similar al moderno, se encuentra en Popular Rhymes of Scotland de Robert Chambers de 1842. Las palabras allí son: Fal de ral la, fal de ral la: Hinkumbooby, round about; Right hands in, and left

hands out, Hinkumbooby, round about; Fal de ral la, fal de ral la.

Mi esposa y yo disfrutábamos del esquí sobre nieve cuando salíamos, y también recordé este dato curioso relacionado con el Hokey Pokey. Larry LaPrise, Charles Macak y Taffit Baker del grupo musical Ram Trio (mejor conocido como el Sun Valley Trio) grabaron la canción en 1948 y fue lanzada en 1950. Generalmente se les atribuye la creación de este baile de novedad como entretenimiento para la “multitud de esquiadores” en el resort de Sun Valley, Idaho.

Bien, ¿por qué mencionaría esta canción tonta? Seguramente no puede haber una lección espiritual, ¿o sí?

Estamos en las últimas semanas de un año electoral para la presidencia de los Estados Unidos, donde vivo. Por más que lo intente, es muy difícil escapar de toda la avalancha de verborrea de todos los lados. (Y sí, escribí la palabra así intencionadamente. "Verbage" es una palabra no estándar, posiblemente un cambio de "verbiage" y "garbage".)

¿De qué hablo? En la canción del Hokey Pokey, pones una parte de tu cuerpo “dentro”, luego te giras y miras en la otra dirección y pones esa misma parte “fuera”. Bastante fácil, ¿verdad?

En Mateo 5 leemos lo siguiente: versículo 33 *“Otra vez, habéis oído que se dijo a nuestros antepasados: No quebrantarás tu juramento, sino que cumplirás tus juramentos ante el Señor. 34 Pero yo os digo: No juréis en absoluto: ni por el cielo, porque es el trono de Dios; 35 ni por la tierra, porque es su estrado; ni por Jerusalén, porque es la ciudad del gran Rey. 36 Ni tampoco juréis por vuestra cabeza, porque no podéis hacer que un solo cabello sea blanco o negro. 37 Pero sea vuestro ‘sí’ sí, y vuestro ‘no’ no. Cualquier cosa más de esto proviene del mal.”*

También en Santiago 5:12 *“Pero sobre todo, hermanos míos, no juréis, ni por el cielo, ni por la tierra, ni por ningún otro juramento: sino que vuestro sí sea sí; y vuestro no, no; para que no caigáis en condenación.”*

También me viene a la mente un Proverbio. Proverbios 12:22 *“Los labios mentirosos son abominación para el Señor; pero los que obran con verdad son su*

deleite.”

No pasa un día sin que uno de los múltiples líderes de nuestra nación declare una cosa y afirme que “así es exactamente como creo”. Con la tecnología moderna, tenemos múltiples grabaciones de un pasado no muy lejano donde él/ella dijo exactamente lo contrario con convicción.

Recuerdo también la historia de Pedro, uno de los discípulos de Cristo, que hizo algo similar. Dijo que “nunca abandonaría a su Señor y Maestro”... sin embargo, en un momento declaró vehementemente lo contrario y que ni siquiera conocía a Cristo!

Ves, hay una parte despreciable de nuestra naturaleza humana, y con nuestro propio razonamiento humano se manifiesta lo que me gusta llamar *el efecto Hokey Pokey*.

Sí, afirmamos o ponemos nuestro proverbial pie derecho dentro, y luego nos giramos y lo sacamos. En nuestra mente, ya sea, como en la canción, es “correcto”. (sin juego de palabras).

¿Lo es? Por supuesto que podemos razonarlo. Depende de cómo me sienta o piense en un momento dado. La verdad es relativa.

A medida que este mundo se transforma rápidamente de un tiempo en el que más personas cumplían su palabra, decían la verdad y no vacilaban o se deslizaban respecto a qué creencias o afirmaciones consideraban verdaderas, ¿qué haremos?

Cuando Pilato y Cristo tuvieron una de las conversaciones más grandes registradas en la historia, surgió la declaración en Juan 18:37 *“¡Eres rey, entonces! —dijo Pilato. Jesús respondió: “Tú dices que soy rey. De hecho, la razón por la que nací y vine al mundo es para dar testimonio de la verdad. Todo el que está del lado de la verdad escucha mi voz.” 38 “¿Qué es la verdad?” respondió Pilato...”*

Representamos a nuestro Padre y a Su Hijo. Afirmamos ser cristianos. Oh, seremos probados. Seremos desafiados a enfrentar claramente si nuestro “sí” será sí, o nuestro “no” será no.

¿Basaremos nuestras creencias y convicciones en la verdad? La Biblia registra que muchos, cuando son presionados, cederán y harán el Hokey Pokey con sus creencias e incluso con lo que dicen que creen.

Así que, una canción de la infancia puede, de hecho, venir a la mente de todos nosotros, en algún momento en el futuro, respecto a si nosotros también, como el Dios a quien afirmamos servir, diremos “Todos los que están del lado de la verdad escuchan a Mí...” Escuchamos a Él, y haremos y diremos lo que Él es, la Verdad. Juan 14:6 “*Jesús le dijo: Yo soy el camino, la verdad y la vida...*”

¡Amigos, brazos arriba! Nuestras oraciones y pensamientos están con ustedes todos los días. Por favor, oren por nosotros.



T. Scott Hoefker

(Pastor principal, *Ministerios de la Iglesia de Dios*)

E-mail: tshoefker@coqministries.org / Sitio en Internet: www.coqministries.org

Teléfono en oficinas: 251-930-1797 / P.O. Box 983, Daphne, AL 36526-0983